

Plantation.—Une fois le terrain bien labouré et nivelé, on place des piquets à 4 pied de distance, celle à laquelle on plantera les lignes d'asperges. Puis, en face de chaque piquet, on ouvre une tranchée profonde de 8 pouces et large de 18 pouces. Les tranchées ouvertes, on met deux à trois pouces d'épaisseur de fumier à demi consommé au fond, et on l'amalgame avec la terre. Puis on plante des petites baguettes dans la tranchée, à l'endroit que doit occuper chaque griffe d'asperge, à 4 pieds de distance ; on dispose deux ou trois poignées d'engrais en face de chacune.

Lorsque tout est préparé, on forme une petite butte de terre avec les mains, au milieu de la tranchée, à la place marquée pour planter une griffe. On place la griffe, dont on a soin de laisser les racines intactes, sur le sommet de la butte, en étendant les racines tout autour. On les couvre de 1 à 2 pouces de terre, et on la fait adhérer à l'extrémité des racines en appuyant un peu. Puis on recouvre d'engrais, sans en mettre sur la couronne, et on nivèle le terrain. Il ne doit rester entre les lignes des tranchées qu'une petite réserve de terre qui est nivelée la seconde année.

Il est bon, aussitôt la plantation faite, de planter un piquet pour reconnaître la griffe, afin de ne pas la blesser. Le moment le plus favorable pour la plantation est le mois d'avril et le commencement de mai. Il ne faut jamais planter par un temps pluvieux, car les racines pourriraient.

Soins d'entretien.—La première année il n'y a à donner que les soins de propreté, sarclages, binages, et arrosages quand l'année est par trop sèche.

Au mois d'octobre au plus tard, débutter les asperges, et fumer en couverture, et les laisser hiverner ainsi.

Aussitôt que le temps le permet, au printemps, on enfouit le fumier par un labour à la bêche à dents plates. On déchausse avec précaution les asperges pour enlever les tiges mortes, de manière à ce qu'il n'en reste pas de fragments autour de la couronne. On ramène ensuite la terre qui, ayant été au contact de la gelée, se trouvera bien ameublée et livrera facilement passage aux asperges.

On doit interrompre la cueillette des asperges vers la fin de juin, afin de ménager les récoltes suivantes.

Pour faire la cueillette, il est préférable de casser les asperges avec les doigts.

On récolte les asperges au bout de la 3^{ème} année, mais on coupe seulement une ou deux asperges par butte. La 4^{ème} année on fait la récolte complète, mais en fumant abondamment. La 3^{ème} année où l'on commence à couper les plus grosses asperges, ou butte à 1 pied de hauteur à l'automne.

Il ne faut pas couper les tiges d'asperges en végétation ; ce serait détruire une partie de la récolte de l'année suivante. On ne les coupe que lorsque les feuilles jaunissent et ne végètent plus.

Asperges d'Argenteuil : \$1.50 cent griffes, \$10.00 le mille.

Arbres et Arbustes d'ornement

Les arbres et les arbustes d'ornement jouent un rôle prépondérant au point de vue de la plantation des jardins d'agrément. Sans eux les plus beaux parcs et jardins feraient piteux effet. On peut dire qu'ils sont à l'ornementation des parcs et des jardins, ce que les fleurs sont à la décoration des parterres. On en forme des massifs compacts, des groupes et des isolés. Ce sont eux qui accusent les